

Prof. Dr. Holger Schmitt Bismarckstraße 9-15 69115 Heidelberg Tel.: 06221 983 180

Kimberly.Beckenbach@Sportärztebund-Baden.de

Rundbrief Sportärztebund Baden 2022

Liebe Mitglieder des Sportärztebundes Baden

Wer hätte vor einem Jahr gedacht, dass wir uns aktuell wieder oder immer noch mit Gedanken eines Lockdown zu beschäftigen haben, Sportveranstaltungen unter Ausschluß der Öffentlichkeit oder gar nicht mehr durchgeführt werden und wir in vielen Regionen Deutschlands an die Grenze der Belastungsfähigkeit des Gesundheitssystemes stoßen. Die Krankenkassenreports haben gerade gezeigt, wie stark Depressionen, Drogenexzesse oder Übergewicht als Nebenfolgen des Lockdowns gerade auch bei Kindern und Jugendlichen zugenommen haben und unsere neue Regierung vor großen Aufgaben steht. Auch der Sportärztebund steht in der Verantwortung, körperliche Aktivität und die damit verbundenen positiven Effekte herauszustellen und unseren Mitmenschen zu vermitteln. Neben überregionalen Kongreßveranstaltungen, die im vergangenen Jahr überwiegend als Hybridveranstaltungen abgehalten wurden, haben auch lokale Fortbildungsmaßnahmen und Fachinformationen von unseren Mitgliedern dazu beigetragen. Herausheben möchte ich den Sports, Medicine and Health Summit (20.-24.04.2021, Hamburg), dem 1400 Teilnehmer online beiwohnten und ca. 400 Vorträge und 180 Posterpräsentationen dargeboten wurden. Gerne können Sie zahlreiche Inhalte dieser Veranstaltung unter www.sports-medicine-health-summit.de einsehen. Sehr aktiv dazu beigetragen hat in den sozialen Medien der Geschäftsstellenleiter der DGSP Daniel Schmidt in Frankfurt, der mit seinem Team auch zahlreiche Interviews und andere Fachinformationen zusammengestellt hat. Eine Neuauflage des Summit ist in Hamburg für 2023 geplant (22.-24.06.2023).

Besondere Auszeichnungen erhielt in diesem Jahr unsere Vizepräsidentin **Prof. Dr. Anja Hirschmüller**. Während des diesjährigen GOTS Kongresses wurde sie von den Verbandsärzten Deutschlands zur Sportärztin des Jahres gekürt. Vor wenigen Tagen erst erhielt sie die Auszeichnung "Best Games Official" anläßlich des Paralympic Sports Award 2021. Herzlichen Glückwunsch für diese öffentliche Anerkennung der herausragenden sportmedizinischen und persönlichen Leistung!!!

Was erwartet uns im Neuen Jahr? Auch wenn sportmedizinische Fort- und Weiterbildungsveranstaltungen im ersten Halbjahr 2022 nur zurückhaltend und aufgrund der aktuellen Situation unter Vorbehalt angeboten werden, gehen die Planungen weit darüber hinaus und wir hoffen, Ihnen in Kürze einen kompletten Überblick über die geplanten Veranstaltungen geben zu können. Aktualisiert wird die Übersicht über die Geschäftsstelle der DGSP und Sie können sie dort erfragen bzw. in der Deutschen Zeitschrift für Sportmedizin einsehen (http://fortbildung.dgsp.de).

WADA- NADA: Wichtige Änderung bei der Sportbetreuung im Umgang mit Kortison!

Ab dem 01.01.2022 steht die Anwendung von Kortison im Wettkampf wieder auf der Verbotsliste, auch intramuskulär und lokal injiziert. Eine ausführliche Information zum Umgang damit auch unter Berücksichtigung der Auswaschzeiten der verschiedenen Präparate entnehmen Sie bitte der webpage (www.nada.de).

Termine

Wichtiger Termin Delegiertenversammlung des Sportärztebundes Baden: **12.03.2022, 10-13 Uhr**, Sportschule Schöneck, Sepp- Herberger- Weg 2, 76227 Karlsruhe.

Termin Delegiertenversammlung der DGSP 02.04.2022, Frankfurt

Anhebung der Mitgliedsbeiträge 2023

Die Delegiertenversammlung der DGSP und das Präsidium haben im November 2021 beschlossen, die Mitgliedsbeiträge für Vollmitglieder anzupassen, d.h. zum einen bundesweit nahezu einheitlich zu gestalten und den erhöhten Kosten Rechnung zu tragen. Für die Mitglieder des Sportärztebundes heißt das, dass der Jahresbeitrag als Vollmitglied von 65 Euro auf 100 Euro angehoben wird.

Zusammenführung Baden und Württemberg

Bereits seit mehreren Jahren werden die Voraussetzungen geprüft, wie die beiden Landesverbände zusammengeführt werden können. Die Pandemie hat die Aktivitäten vorübergehend verzögert. In Zusammenarbeit mit dem Präsidium des LV Württemberg und hier insbesondere Herrn Prof. Dr. iur. Dr. med. Heiko Striegel wurden die Möglichkeiten einer Zusammenführung geprüft, sodass voraussichtlich zum Jahresbeginn 2023 beide Landesverbände zu einem Landesverband Baden- Württemberg fusionieren, wobei die regionale Zuständigkeit in der Betreuung der Mitglieder und auch der Organisation von Veranstaltungen beibehalten wird. Weitere Details erfahren Sie im Laufe des Jahres.

Weiterbildungsordnung

Der Weiterbildungsbeauftragte des SÄB Baden Dr. Falko Frese hat die Neuregelung kurz zusammengefasst:

Am 01.07.2020 ist die WBO 2020 in Kraft getreten, in der die Dauer der Weiterbildung zum Erhalt der Zusatzbezeichnung Sportmedizin an sportmedizinischen Instituten bzw. bei weiterbildungsbefugten Kollegen von 12 auf 6 Monate verkürzt wurde.

Bis zum 30.06.2023 gibt es eine Übergangsregelung für die Ärzte in Weiterbildung, die ihre Aus-/Weiterbildung noch nach der alten WBO (2006) begonnen haben. Bis dahin ist die Weiterbildung in 6 oder 12 Monaten möglich. Entsprechende Logbücher nach alter und neuer WBO gibt es auf der Homepage der KVBaWü.

Ab dem 01.07.23 gilt ausschließlich die WBO 2020 und somit die 6-monatige Weiterbildungsdauer.

Als weiterbildungsbefugter Arzt gilt die Weiterbildungsbefugnis noch uneingeschränkt bis zum 30.06.23, dann muss ein Antrag auf eine neue/erneute Weiterbildungsbefugnis gestellt werden. Hatte man bisher die volle Befugnis über 12 Monate, so in die "Umstellung" auf 6 Monate wohl nur eine Formalität. Wenn man sich die Befugnis (z.B. Orthopäde gemeinsam mit Internist etc) bisher geteilt hat, werde wohl im Einzelfall geprüft bzw. entschieden, wie dann zu verfahren sei.

Sportmedizinstammtisch

Nachdem pandemiebedingt 2020 und 2021 keine Veranstaltung stattfinden konnte, hoffen wir im Frühjahr (voraussichtlich Mai 2022) wieder in Wiesloch zusammenkommen zu können. Termin und Vortragsthema werden bekanntgegeben sobald die Durchführung ohne wesentliche Auflagen möglich ist.

Sportmedizinkongreß für den Nachwuchs

Voraussichtlich im Herbst 2022 wird in Tübingen unter der wissenschaftlichen Leitung von Prof. Dr. Andreas Nieß eine Neuauflage des Nachwuchskongresses durchgeführt. Sobald das exakte Datum bekannt ist, werden Sie informiert und zur Teilnahme eingeladen.

Abschließend möchte ich mich bei meinem Vorstandsteam und Frau Beckenbach in der Geschäftsstelle für die tatkräftige Unterstützung in nicht ganz einfachen Zeiten bedanken und wünsche Ihnen ein gesundes und ereignisreiches Jahr, in dem wir hoffentlich auch unsere sportmedizinischen Inhalte wieder uneingeschränkt leben können.

Ihr

Prof. Dr. Holger Schmitt

h. Re H

Präsident Sportärztebund Baden